
L’intervention de Jacques Pellegry 
 
 
Monseigneur, Monsieur le Recteur, Messieurs les Présidents, Mesdames et Messieurs, chers 
amis hospitaliers, bénévoles et malades, 
 
Je vous prie de bien vouloir excuser Monsieur le Maire de Lourdes, retenu hors de sa Ville 
par des obligations imprévues et qui m'a chargé de le représenter tant pour le compte de la 
Ville de Lourdes dont j'ai l'honneur d'être Maire Adjoint que pour celui de la SEM de 
l'Accueil dont j'ai le plaisir depuis 3 ans d'être administrateur. 

 
Je n'ai donc pas eu la chance de participer à cet extraordinaire challenge 
relevé à partir de l'année 1992 par les membres fondateurs d'un nouveau 
partenariat entre la Ville de Lourdes et les Sanctuaires qui a conduit à la 
création d'un comité de pilotage chargé, dans un premier temps, d'animer 
une étude conjointe sur l'amélioration des conditions d'accueil à Lourdes, 
particulièrement pour les personnes malades et handicapées. Puis, suite 
aux préconisations de l'étude, de créer un outil commun d'aménagement, 
la SEM de l'Accueil pour assurer la maîtrise d'ouvrage de la construction 
des Accueils pour personnes malades et handicapées. 
 

Je tiens à rendre un hommage particulier à Monseigneur Sahuquet, à Sœur Marie-Jo, à Gérard 
Altuzarra, à Jean-François de Saint-Denis, à Jean-Pierre Artiganave, notre Maire et Président 
de la SEM de l'Accueil et à Francis Latour pour leurs décisions et leurs actions qui ont permis 
la réalisation de ce superbe bâtiment, sans oublier le Groupe d'Etude et de Recherche pour la 
Construction des Accueils de Malades qui en a si bien défini le concept. 
 
Si je n'ai pas eu la chance de participer à cette extraordinaire aventure, j'ai eu l'honneur de 
participer et de représenter avec Francis Latour la SEM de l'Accueil, en 2003 à l'oral du 
concours des SEM d'Or où nous avons présenté les 2 grands projets réalisés par la SEM 
des Accueils, bien sûr, et la restauration de la basilique du Rosaire, à un jury particulièrement 
attentif et curieux, puis surpris. 
J'ai pu, à cette occasion, mesurer l'intérêt que suscite ce partenariat très spécifique à Lourdes, 
peut-être d'ailleurs ressenti comme insolite au niveau national entre les institutions publiques 
cultuelles et bancaires, associées dans la SEM de l'Accueil. 
 
L'Accueil Notre-Dame est un des exemples de l'efficacité de cette coopération confiante qui 
permet dans une structure fédératrice de concilier et de faire cohabiter harmonieusement des 
aspects cultuels, de solidarité, d'humanisme, de générosité avec des impératifs d'efficacité et 
d'économie et sert une éthique de développement centrée autour de l'accueil et du confort des 
personnes malades. 
 
Pour la loi et pour quelques années encore, la SEM de l'Accueil est le propriétaire de ce bel 
édifice. Pour le Président et le Conseil d'Administration de la SEM, les seuls propriétaires 
légitimes en sont les malades qui y séjournent et auxquels, nous l'espérons, cela apporte 
quelques joies. 
 
A l'occasion de ces manifestations pour la millionième nuitée, cela nous permet, en 8 années, 
de compter plus de 250 000 propriétaires, et parmi eux, le, 15 août dernier, un malade 
exceptionnel dont le rayonnement et le courage ont marqué le monde entier de façon durable. 



 
J'ai parlé d'une éthique de développement centrée sur le confort des malades. Cela concerne 
aussi bien leur hébergement que leur transport et je voudrais, à cette occasion, parler des 
actions que nous conduisons sur l'important dossier des transports des pèlerinages par trains 
spéciaux. 
J'ai, au côté du Maire de Lourdes, participé, il y a maintenant plus de 2 ans, aux premières 
réunions de sensibilisation de la SNCF et de RFF quand nous avons perçu au travers d'un 
certain nombre d'informations venant des directeurs de pèlerinages, en particulier mais aussi 
des pèlerins, des hospitalités, qu'on avait atteint le seuil d'alerte sur les trains spéciaux. 
Aujourd'hui, les choses évoluent de façon très positive et j'espère que dès 2008, les personnes 
malades et handicapées auront le même niveau de confort pour leur transport que pour leur 
hébergement. 
C'est le nouveau challenge à relever pour toute la communauté lourdaise et les nombreux 
ambassadeurs de Lourdes, qui au fil du temps en servant le fait de Lourdes lui ont donné le 
rayonnement que nous connaissons aujourd'hui. 


